



PARCOURS EN "Y", IL NOUS FAUT PLUS QUE DES AJUSTEMENTS

SEPTEMBRE 2025

Parcours différencié en bac Pro : des réponses inadaptées du ministère

Alors que la mise en place du "y" s'est révélée chaotique dans une majorité d'établissements, le ministère se contente de proposer des ajustements !

Des ajustements à la marge :

- le parcours s'appelle désormais parcours personnalisé
- sa durée est ramenée à 4 semaines à la place de 6 semaines
- les épreuves de PSE ne se dérouleront plus après le parcours mais au même moment que les autres épreuves. Seul l'oral de projet demeure après le « Y »
- un comité de suivi sera instauré en septembre.

La CFDT Éducation formation recherche publiques affirme que le parcours des élèves ne peut se concevoir que sur 3 ou 4 ans. Des articulations évidentes avec les dispositifs existants en collèges sont nécessaires. Mais il faut aussi une réflexion sur la suite des formations post bac.

Pour la CFDT, le ministère ne mesure en aucun cas les conséquences d'une mise en œuvre bâclée de cette réforme. Cette obstination à ne faire que des ajustements se fait au détriment des élèves et des agents qui voient leurs conditions d'exercice se dégrader.

La CFDT continuera inlassablement à dénoncer cette situation et par tous les moyens appropriés à défendre la mise en place d'un parcours cohérent pour les élèves.

L'enseignement professionnel mérite mieux que du bricolage institutionnel.



← Retrouvez tous nos articles
"voie professionnelle"

Pour nous contacter

